

Interrumpidas por un sacerdote opuesto al nuevo templo

Incidentes y suspensión de misas en la parroquia de Rekalde

Pedro María Cía Gaztelu, sacerdote franciscano que en la actualidad no ejerce, militante de EE y miembro de la Asociación Ciudadana impidió el domingo la celebración de dos misas en la parroquia del Rosario, en el barrio bilbaíno de Rekalde, provocando incidentes en el inicio de otras dos, al intentar dirigirse al público asistente a los oficios sagrados para criticar el proyecto de construcción de una nueva iglesia en la plaza del citado barrio, por estimar que debe destinarse toda la superficie a zona verde.

La mayoría de las personas asistentes a la iglesia, al ver la intención de Cía, le gritaron "fuera, fuera". Una mujer le cogió por el jersey mientras le decía que se fuera, siendo empujada por Cía. El mismo párroco —según nos informó— tuvo que ponerse delante de Cía para impedir que un grupo de feligreses llegara finalmente a agredirle al persistir éste en su actitud.

Intento rechazado

Los hechos se iniciaron alrededor de las 9 de la mañana. El vicario episcopal de la zona, José Luis Urrutia salió a celebrar la misa, encontrándose en el barracón que sirve de manera provisional de iglesia unas ciento cincuenta personas. Inmediatamente, Cía a quien acompañaba otro miembro de la Asociación Ciudadana, se adelantó hasta los primeros bancos, subiendo finalmente el sólo hasta el micrófono desde donde se leen las lecturas sagradas. Explicó que quería hablar cinco minutos "para desmentir todas las mentiras que se han dicho sobre el sector pro-plaza (grupo que se opone al actual proyecto de construcción del



RAMON ESPARZA

Pedro María Cía, durante una de las interrupciones que protagonizó el domingo. Los feligreses le gritaron "fuera, fuera".

nuevo templo).

José Luis Urrutia desconectó el micrófono diciéndole que no estaba autorizado para hablar allí, y que si quería exponer sus ideas lo hiciera fuera del templo. Grupos de feligreses comenzaron a corear, refiriéndose a Cía, "fuera, fuera", mientras Cía pedía "un minuto, dadme un minuto para que desmienta lo que se ha dicho sobre nosotros".

Se produjo entonces el incidente con la mujer, que al agarrar por el jersey a Cía para exigirle que se fuera, fue empujada por ésta cayendo al suelo. En vista de la actitud de los feligreses, Cía bajó del presbiterio y se colocó en el primer banco. El oficiante, José Luis Urrutia, al estimar que su postura era provocadora, se dirigió a los asistentes y afirmó que mientras permaneciera en el templo Cía no celebraría la misa, y que todos los presentes estaban dispuestos de la asistencia al oficio sagrado ese domingo. La misa de las 10 tampoco se celebró al continuar Cía en el interior del barracón. Poco antes de las 11,30, horas en que se celebraba la misa de los niños, Cía entró en la sacristía celebrándose el oficio con normalidad y

con una asistencia masiva de fieles, unos 800 que llenaban totalmente el templo.

Volvió de nuevo

A las 12,30 horas daba comienzo la cuarta misa. A los dos minutos de iniciada el protagonista de los incidentes volvió a situarse junto al altar mayor para intentar dirigirse de nuevo a los asistentes. De nuevo los feligreses (unas 500 personas) volvieron a gritarle "fuera, fuera", mientras rodeaban a Cía. Este volvió a sentarse en el primero de los bancos, mientras el párroco trató de explicar que el proyecto de construcción del nuevo templo cuenta con todos los permisos legales y la aprobación mayoritaria del barrio. Tras su explicación, el párroco continuó la misa con toda normalidad. El mismo incidente se produjo finalmente en la última misa de la mañana, a las 13,30 horas, con igual reacción de los feligreses. Cía comentó que "intentaré hablar en la misas de hoy, de mañana, de pasado mañana y si es preciso empezaré aquí mismo una huelga de hambre, pero no cambiaré de postura". Señaló también que su actitud era totalmente personal, que no

Las obras comenzarán a fin de mes

Cía y la parroquia explican sus motivos

La parroquia del barrio bilbaíno de Rekaldeberri lleva once años alojada en un barracón provisional después de que la construcción de la autopista Solución Sur, que cruza por mitad del barrio sobre un viaducto elevado, obligara a demoler el anterior templo.

Pasando el tiempo, el Obispado de Bilbao pensó en edificar un nuevo templo en los mismos terrenos de que disponía. Como primera medida, en 1978 pidió el parecer de la Asociación de Familias de Rekalde como poder entonces fático del barrio, a falta de elecciones municipales libres, y recibió una respuesta negativa. Desde entonces arranca este conflicto, en el que la AFR, como otra representante Asociación Ciudadana surgida al margen, se juegan su prestigio contra el de la parroquia. El proyecto del nuevo templo cu-ya ya con licencia municipal.

Cía: Hacer reflexionar

Durante los incidentes, Cía declaró a DEIA que había hecho eso de manera totalmente personal, y que lo hacía en la iglesia porque "creo que éste es el momento y el lugar adecuado porque desde esta iglesia se han vertido mentiras e informaciones falsas sobre la construcción de la nueva iglesia. Quiero decir

que los partidos de izquierda y la Asociación Ciudadana no estamos contra la construcción de la nueva iglesia, sino de que se construya en la plaza, según el proyecto anual. En este barrio hay un déficit de 300.000 metros cuadrados de zona verde y queremos que se respete la plaza. Proponemos como lugar para construir la iglesia, o bien que se haga subterránea, o que se construya en Etxeasa, o donde el chalet de Altuna. Mi actitud es para hacer reflexionar a la iglesia sobre este punto."

Sobre las 7.000 firmas de vecinos que consiguió la parroquia hace dos años, Cía manifestó: que "primero, que no fueron recogidas ante notario, y que el barrio tiene por lo menos 20.000 almas. Rekalde —dijo finalmente— es el único barrio que no tiene un plan par cial urbanístico, que nosotros estamos reclamando desde la época de Pilar Careaga". Afirmó que había intentado hablar con el obispo sin conseguirlo, y que en el Ayuntamiento no habían hecho caso a las reclamaciones de la Asociación Ciudadana.

Consejo Parroquial

El párroco, y varios miembros del Consejo Parroquial explicaron a DEIA que el proyecto de construcción del

había consultado con la asociación ciudadana.

Ruido desde el exterior

Durante la celebración de las tres últimas misas, un pequeño grupo de opositores al nuevo templo se situó en el exterior y al lado del barracón que actualmente sirve de iglesia y emitió a gran volumen, utilizando micrófonos y baffles de gran tamaño, canciones y músicas que causaban malestar entre los feligreses que asistían a la misa. Esta actitud, según nos dijeron, la vienen adoptando desde hace tres domingos. Al mismo tiempo, empujaron las paredes de la iglesia con carteles que decían: "Rekalde necesita una plaza digna. ¿Iglesia? ¡En la plaza, no!".

Los niños y jóvenes de la catequisis parroquial, al observar esta actitud que entendieron como clara provocación hacia los feligreses, de forma espontánea se pusieron a corear diversos gritos, como "Iglesia, unida, jamás será vencida" o "¡Queremos iglesia, ra, ra, ra!". Igualmente tachaban la palabra "no" de los textos con los que los otros habían empujado el barracón, quedando así: "¡En la plaza!".

Por la tarde, Pedro María Cía, tras dialogar con un grupo de sacerdotes de la parroquia, depuso su actitud y se acordó mantener una reunión informativa entre el Obispado, Parroquia y Asociación Ciudadana.

nuevo templo cuenta con todos los permisos y requisitos legales, así como con la aprobación mayoritaria del vecindario que ya en marzo de 1980 con la firma de más de 7.000 vecinos —creyentes y no creyentes— se mostraron partidarios de que se edificara "donde actualmente está enclavada de forma provisional" (en la plaza). El barracón tiene 500 metros cuadrados, hemos comprado ahora 2.000 metros cuadrados más de los que se construirán sólo 800, los 1.200 restantes se urbanizarán por cuenta del Obispado con lo que la actual plaza no sólo se reducirá, sino que se ampliará. Las 7.000 firmas de los vecinos —dijeron más adelante— han sido avaladas ante notario, mientras que la Asociación Ciudadana y la Asociación de Familias que engloban en esta campaña a PSOE, HB, EE, PCE-EPK, EMK, LKI, EPKB-PCEU, y POSI, no han presentado una sola firma".

Asimismo, señalaron que el único lugar que la Asociación Ciudadana les señala como zona posible para construir la nueva iglesia es al final del barrio en una zona donde habría que hacer dos o tres desmontes, con unos costes económicos imposibles. Asimismo señalaron que la obra se iniciará este mismo mes.